FEN · SÜDLICHER BREISGAU

11.09.24



Für unser Bild posierten Pressereferent Thomas Thürling (von links), die 2. Vorsitzende Claudia Ehrhart, die Organisatorin der Kunstfahrten, Monika Degen-Hellmuth, die 1. Vorsitzende Sybille Lorscheid, Bürgermeister Volker Kieber, der künstlerische Beisitzer Dieter Riesterer und Schriftführer Dr. Thomas Lorscheid.

Ein Verein mit Strahlkraft

10 Jahre ART Bad Krozingen / Volker Kieber erinnerte an das Motto beim Start

Bad Krozingen. Mit vielen Aktionen feierte der Kunstverein ART Bad Krozingen am Wochenende sein 10-jähriges Jubiläum. Am Samstagmittag eröffneten die Vorsitzende Sybille Lorscheid und Bürgermeister Volker Kieber die Jubiläumsausstellung "Happy Birthday ART" im großen Saal des Kurhauses. 33 Künstlerinnen und Künstler stellten hier an beiden Tagen ihre Werke aus. Illustere Geburtstagsgäste grüßten auch von einem riesigen bunten Gemälde auf der Bühne, das ART-Mitglied Dieter Riesterer eigens für den besonderen Anlass geschaffen hatte.

"Warum haben wir vor zehn Jahren einen Kunstverein gegründet?" fragte Sybille Lorscheid in ihrer Begrüßungsrede und gab auch gleich die Antwort: "Es gab noch keinen Kulturverein in der Stadt. Zehn Jahre haben wir etwas erlebt und gemacht", sagte sie und verwies auf das Fotoalbum auf Bannern an Bauzäunen im Kurpark mit seiner Übersicht über die "ART History". Der Verein habe vielseitige Unterstützung erfahren, von der Stadt und hier insbesondere von Bürgermeister Kieber, vom Kulturamt, der Mediathek und dem Bauhof, von

Seiten des Gewerbeverbandes und der Kur und Bäder Gesellschaft und nicht zuletzt von denen, die dem Verein Ausstellungsorte zur Verfügung gestellt hätten. Ihnen allen dankte sie herzlich für die gute Zusammenarbeit. Die Stadt war Gründungsmitglied des Vereins. denn Bürgermeister Volker Kieber sicherte den Initiatoren von Anfang an seine Unterstützung zu. Er sei offen gewesen für die Ideen des Vereins und gespannt auf die Umsetzung des Mottos "ARTig und UnAR-Tig", erinnerte sich Kieber in seiner Rede. In den zehn Jahren seines Bestehens habe ART Bad Krozingen mit seinen zahlreichen Aktionen im öffentlichen Raum auch bleibende Spuren hinterlassen. "Ich finde es toll, dass besonders Bürgerinnen und Bürger, Kinder und Jugendliche eingebunden wurden", lobte er. Ein kleiner Aspekt Bildung sei bei den Aktionen immer dabei. Zudem habe sich ein Netzwerk von Künstlerinnen und Künstlern aus der Region gebildet, viele Freundschaften seien entstanden. Er dankte dem ART-Verein im Namen der Stadt und überreichte als Jubiläumsgeschenk einen Gutschein für die kostenlose Nutzung des großen Raums im Clara-Schumann-Haus für eine ART-Veranstaltung.

"Viel Strahlkraft für den Verein ART und viele gute Aktionen zum Jubiläum" wünschte er abschließend.

Das Klarinetten-Quartett Josef Heckle stimmte die Geburtstagsgäste mit klassischen Werken auf das Jubiläum ein und entließ sie mit swingenden Jazz- und Dixieland-Melodien in das weitere Jubiläumswochenende. Erneut musikalisch ging es bei der Aktion "Musik trifft ART" am Sonntagnachmittag im Foyer des Kurhauses zu. ART-Künstlerin Ute Pfeifer ließ sich vor Ort von der Musik des Gitarren-Violinen-Duos Jeremy Fast und Constanze van Deyk zu bunten Gemälden inspirieren.

Der Verein ART Bad Krozingen wurde am 17. Juli 2014 gegründet und hat zur Zeit 140 Mitglieder, die nicht nur aus der Kurstadt, sondern auch aus der näheren Umgebung kommen. Künstlerisch tätig sind mehr als die Hälfte der Mitglieder, zu denen Anfänger genauso gehören wie Profis. Die "ARTenvielfalt" zeigt sich in der großen Bandbreite der Kunstwerke: Gemälde und Zeichnungen, Fotografien und Fotokunst, Kreatives aus Ton, Skulpturen aus Holz und Stein sowie (beleuchtete) Objektkunst aus verschiedenen Materialien.

Andrea Hagemann-Raffs